

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 14 DE ABRIL DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Suscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
 Por trimestre..... 22 rs.
 Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
 Por trimestre..... 28 rs.

NUM. 8274

Sección editorial.

DOMINGO DE RAMOS.

Hoy recuerda la Iglesia Católica, depositaria de la verdad eterna, la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén entre palmas y olivas, en medio de las más vivas aclamaciones: triunfo el más completo y demostración la más solemne y solemne que jamás habían conocido los mortales.

Y, sin embargo, este es el principio de las escenas tristes y desgarradas con que se realizó el voluntario sacrificio de Aquel que fundó un edificio eterno con su santa Doctrina sobre las ruinas del mundo pagano.

Nada hay tan conmovedor, magnífico y pético como todas y cada una de las ceremonias de la Iglesia en estos días, coros, grados a la meditación y al recogimiento.

Ninguno de los que han nacido en el seno de la religión augusta que profesamos, cimentada en el amor, que es la caridad, la cadena de flores que uniendo los seres racionales forma la familia y la sociedad; ninguno de los que han fortalecido su espíritu en la fuente de agua viva del Evangelio, resumen y compendio de la verdad eterna, deja de sentirse en estos días profundamente conmovido ante el severo aparato con que el mundo cristiano conmemora la magnífica, la sublime, la inmortal epopeya que tuvo un cruel término en el Calvario.

El clamor de hoy, y después el silencio de las campanas, lenguas de bronce que llaman al cristiano a la oración; el eco tristísimo de las religiosas salmodias, que trasapando la bóveda de los templos se eleva al cielo como un quejido de dolor ó como un grito arrancado al corazón por el arrepentimiento; el luto de que se viste la Iglesia, como la esposa que llora la muerte del esposo; la adoración de la Cruz, afrentoso instrumento de muerte que vino a ser, desde el instante en que Jesús lo ensució y santificó con su sangre, la enseña triunfadora del cristianismo; la conducción al monumento de la Eucaristía, en la que Cristo está y permanecerá con nosotros hasta la consumación de los siglos: ceremonias que agiten nuestro corazón y haciendo asomar las lágrimas a nuestros ojos, nos recuerdan el sacrificio del Dios Hombre, el mas grande de cuantos han presenciado los siglos, y nos hacen adorar, elevándose nuestro espíritu en alas de la consoladora fe a la prometida patria celestial, los augustos é impenetrables misterios de la Redención.

La Semana Santa, en la cual nos hallamos, es un poema, cada una de

cuyas luctuosas páginas encierra el riquísimo tesoro de una promesa, ó un sagrado monumento, cuyo magnificencia no amenguan los siglos, colocado en el camino de las generaciones, para que éstas recuerden en su breve peregrinación la sublime abnegación y el infinito amor de Aquel que, por retirarnos del pecado, se vistió la túnica de nuestra miserable naturaleza para ofrecerse a su Eterno Padre como víctima expiatoria en la cumbre del Calvario.

R.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:—La comisión general de presupuestos no dará cuenta al Congreso de los dictámenes emitidos, hasta después de fiestas.

Los debates empezarán por el presupuesto de obligaciones generales del Estado.

—La comisión de actas del Congreso tiene para su examen las de Campillo, Vigo, y segundo distrito de Granada.

—Ayer estuvieron mas animados que de costumbre los círculos de los políticos.

Esto no ofrece nada de particular, si se tiene en cuenta que después de un largo período de discusión sobre asuntos administrativos, hubo ayer debate político en el Congreso.

Contra los anuncios de los opositores, los ministeriales aseguraban a última hora que en las regiones oficiales reinaba perfecta calma.

—El *Pabellón Español* hace la siguiente declaración:

«Como nuestro partido tiene su junta directiva, y esta junta es la que mantiene sus derechos y la que lleva su voz, y como el moderantismo sacrifica los hombres a las ideas, y no las ideas a los hombres, de aquí que los que respetan la junta, serán moderados, y los que no la respetan no lo serán, sin que ni uno ni otro sepan lo que son.»

—La *Lealtad Española* ha sido denunciado por un artículo de su número de ayer, titulado «Cargo grave al gobierno.»

—Sentimos este contratiempo.

—Esta mañana a las once se ha varificado con severa pompa la traslación del cadáver del ex ministro don Cristóbal Martín de Herrera, desde la Iglesia parroquial de San José al cementerio de la Sacramental de San Isidro. Precedian al féretro 22 niños del Hospicio y 12 celadores del Con-

greso, siguiendo después del coche fúnebre el de la familia, los del presidente del Consejo de ministros y el de la Cámara popular, los ministros de la Corona, el presidente del tribunal Supremo, capitán general y alcalde de Madrid, varios directores generales y subsecretarios, comisionados del Congreso, del consejo de Estado, de los ministerios de Fomento, de Gracia y Justicia y de Ultramar, de la academia de Jurisprudencia, de la que fué presidente el finado, y muchos hombres políticos de distintos matices, figurando entre ellos los Sres. Castelar, Martos, Grouillard y Ganauzo.

En el santuario de San Isidro se ha celebrado una misa rezada de cuerpo presente, que ha sido oída por la numerosa concurrencia que ha asistido a la conducción del cadáver. Esta ha sido enterrado en el centro de la galería de la parte izquierda de dicho Campo-Santo. ¡Descanse en paz!

—La dirección general de Contribuciones se está ocupando de la reforma parcial de las tarifas de subsidio. Este trabajo será muy bien recibido por los gremios, si se acuerda, como es de esperar, antes de la época señalada para el nombramiento de los sindicatos.

—Ayer se dijo que habían celebrado una conferencia los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo.

—El Sr. Paz secretario de la comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de expropiación forzosa, ha recibido gran número de esultaciones de sus paisanos los catalanes, para que la comisión no demore el dictamen, y pueda ser ley a la mayor brevedad un proyecto de tan sentida necesidad.

—Esta tarde a las cuatro reanudará sus tareas la comisión general de presupuestos. En la sesión de ayer que se prolongó hasta las siete, dejó aprobados los de Estado y Gracia y Justicia. Si bien fueron muchos los individuos de la comisión que impugnaron partidas y servicios y de ambos presupuestos ninguna de las indicaciones espuestas fué tomada en consideración.

El Sr. Villa-roya anunció que formularía voto particular al presupuesto de Estado.

—No son cuarenta, como han dicho algunos colegas, sino cincuenta, los cañones de acero, a cargar por la culata, de 8 y 7 centímetros de calibre, con los accesorios correspondientes, contratados hace tiempo por nuestro gobierno con la casa Krupp.

El importe de dicho material asciende a 214500 francos, que serán abonados en París con cargo material de artillería.

—Algunos periódicos han dado por supuesto que el Sr. Becerra y otras

personas importantes del partido radical harían declaraciones de trascendencia a propósito de la aparición del periódico el *Clamor de la patria*. Ya dijimos que estos rumores no tenían fundamento alguno y volvemos a repetirlos autorizadamente.

También podemos añadir que el nuevo diario no trae representación política personal de nadie, como se verá cuando empiece su publicación a fines de este ó principios del próximo lo más tarde.

—Huesos 10.—Ha empezado a llorar, aunque no con abundancia, atendida la necesidad de agua que en nuestros campos se siente.

—Lérida 10.—La sequía ha agostado por completo estos campos. La cosecha en las zonas que carecen de canales y riego, está totalmente perdida.

—Una carta de Mamerto publicada en el *Diario de Barcelona*, supone que únicamente el Sr. Posada Herrera podrá sustituir al Sr. Cánovas en el poder cuando este crea que debe dejarlo, cosa que no es fácil ahora, por que el señor Cánovas está en la plenitud de su fuerza y en el apogeo de su fortuna política.

—Hoy llegará a Madrid el cadáver del Sr. Ferrer de Couto. Será depositado en San Ginés y las exequias, que costeará el gobierno con gran pompa, tendrán lugar en San Justo.

—El segundo batallón del segundo regimiento de ingenieros y una compañía de artillería, saldrán en breve para Mahón.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin 10.—Los periódicos oficiales ocupándose del conflicto oriental dejan consignado que aliándose Turquía con Inglaterra, los rusos se apresurarían a ocupar Constantinopla, Gallipoli, el Bósforo y los Dardanelos, que cubiertos de torpedos inutilizarían seguramente los buques ingleses.

Viena 10.—Témasse aquí que puedan reanudarse las hostilidades entre rusos y turcos con motivo de la acentuada actitud en favor de Inglaterra, adoptada por la Puerta.

El periódico la *Neu Freie Presse* aprueba, como los demás diarios austríacos, el discurso pronunciado en la Cámara de Londres por el ministro Beaconsfield.

Paris 10.—No obstante haber cesado el espíritu belicoso de algunas potencias, Rusia continúa sin interrupción sus preparativos de guerra.

El Sr. Borell ha caído en la desgracia de sus amigos políticos.

Londres 10.—Son de carácter grave las desavenencias marcadas en Constantinopla entre los partidarios de Rusia y de Inglaterra, explotando unos y otros en provecho propio el fanatismo musulmán y poniendo en peligro la personalidad del sultan y los intereses de la dinastía.

San Petersburgo 10.—La respuesta del príncipe de Gortschakoff, ministro de Negocios extranjeros de Rusia, a la circular del marqués de Salisbury, ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra, fué espedita ayer a las potencias.

Londres 10.—Aunque la respuesta del príncipe de Gortschakoff a la nota inglesa arguye la aceptación implícita del proyecto de Congreso, para resolver las cuestiones orientales, se cree que habrá que vencer grandísimos obstáculos para llegar a este resultado.

Viena 10.—Los periódicos austríacos, habiendo del estado actual de la cuestión de Oriente, creen que el Congreso podrá reunirse solo en el caso de que Alemania tome una iniciativa calorosa en el asunto para decidir a Inglaterra a aceptar algunas transacciones.

Constantinopla 10.—El embajador de Inglaterra, Sr. Layard, celebra frecuentes entrevistas con los ministros, Ahmet-Safvet-Reuf y Osman bajá para decidir a Turquía a restablecer una sincera armonía con Inglaterra.

Paris 10.—Segun un despacho recibido esta tarde, la Puerta se muestra ahora muy inclinada a Inglaterra y dispuesta a renunciar a toda alianza con Rusia.

Buda Pesth 10.—Cámara de los diputados.—El presidente del Consejo de ministros de Hungría, Tissa, contestando a una interpelación, declaró que es imposible admitir que Austria esté aislada en caso de una guerra.

Los pueblos vecinos, añade, comprenderán sus verdaderos intereses y se colocarán resueltamente al lado de Austria si estalla la lucha.

Berlin 10.—El emperador Guillermo está completamente restablecido de su dolencia, habiendo salido esta tarde a paseo en coche.

Roma 11.—Las negociaciones entabladas entre el Vaticano y el gobierno de Alemania sobre la iglesia católica, se presentan bastante dificultosas, por mas que no se crea en una desavenencia completa.

Viena 11.—El conde Bratiano se retira, lamentando que haya sido desairado en la misión que le llevó a Berlin.

La ocupación del principado rumano por las tropas rusas parece segura. Berlin, 11.—A juzgar por el lenguaje que emplea hoy la prensa ofi-

gan a Anita; ya sus criados no temblaban al eco de su voz, ni sus cejas se contraían a cada instante, y, lo que era mas notable aun, su esposa pasaba algunos ratos a su lado haciendo labor ó distrayéndole con su lectura.

Mostrábase Sidonia en extremo cariñosa tambien con esta desgraciada mujer, cuyas buenas condiciones no tardó en adivinar, en cuanto pudo observarla de cerca. No la llamaba abuelita ó mama, como a su esposo, pero siempre tenía una palabra cariñosa para ella, y no entraba ni salía la joven sin presentar a aquella noble y resignada criatura su pálida frente, donde la otra estampaba un beso agradecido.

Nada de esto escapaba a la penetración del enfermo, que viendo unas cosas y adivinando otras, se convenció de que Sidonia no aprobaba su conducta respecto a aquella infeliz mujer, y que había despreciado advertencias de su propia re-

zon y reflexiones de hombres de juicio, se avergonzó de la muda reconvencción de una niña. Amaba a esta con toda la ternura del último afecto, y aunque varias veces la habia contemplado al lado de su querida Anita, no sabia decidir cual de las dos niñas valia mas, si la educada por el rudo breton, ó la dirigida por la hipócrita marquesa de Morlaiville.

La manera de conducirse Sidonia con su primo causaba tambien un pesar de que no podía darse cuenta: pareciale a veces que la joven amaba a Gabriel con el afecto desinteresado de una hermana; otras que le profesaba un amor violento y contrariado, y entonces su cólera se volvia contra la marquesa, único obstáculo segun él a la ventura de aquellos dos seres que le eran tan queridos, prometiénosle aprovechar la primera ocasión para averiguar la verdad. Ya se comprende que un carácter impaciente como el suyo no esperaba mucho la ocasión;

mejoría. Su respiración hacia dos días que era más natural, sentia mejor apetito, y lo que era mas importante, hacia dos noches que dormia en su lecho, lo que le habia llegado a ser imposible hacia algun tiempo; por fin, á ruegos de su nieto, consintió al tercer día que se le trasladase en su sillón junto a una de las rejas del jardín, por donde entraba un hermoso sol de primavera, objeto de horror para él no hacia mucho.

Allí vamos a contemplarle, siempre triste, pero con tristeza resignada.

Admiraba con complacencia impregnada de gratitud el hermoso rayo de sol que parecia llegar a sonreírle y reanimarle, y seguía con la vista el vuelo leve de los gilgueros que, saltando de rama en rama, enviaban hasta él cadenciosos trinos.

Dos banquetas velaban al lado del anciano; una ocupada por Sidonia, otra destinada para Anita.

manifestando gran interés, acompañándole algunas mañanas, asociándose a su prima en este rato en los cuidados que prodigaban al enfermo y dándole a ella misma valor para soportar el espectáculo próximo de la muerte.

Cuando los jóvenes se veían en casa del enfermo, la marquesa lo sabia siempre por uno ó por otro, pero siempre lo sabia sin detalles y no acababa en limpio mas sino que se habían visto; nada mas!

En cuanto a la disposición de su padre respecto a ella, era siempre la misma, por cuya razón la tenían en la misma ignorancia que el primer día.

Reodeabanla, pues, las tinieblas por todas partes, como rodean al visjero que camina por la oscuridad profunda de una noche de invierno. No sebia nada de su hija, nada de Gabriel, nada del conde de Arambures, cuya insistencia en no verla habia venido a aumentar los sufrimientos.

